

über die konstituierende Sitzung des Ortsbeirates
Arzheim der Stadt Landau in der Pfalz
am Montag, 24.06.2019,
im Dorfgemeinschaftshaus Arzheim, Sitzungssaal

Beginn: 19:30 Ende: 20:03



<u>Anwesenheitsliste</u>	
<u>Vorsitzender</u>	
Klaus Kißel	
SPD	
Alexander Hieb	
Morella Kißel	
Florian Schmadel	
Ralf Travnicek	
<u>CDU</u>	
Max Kufner	
Michael Langner	
Thomas Langner	
<u>FWG</u>	
Linda Klein	
Wolfgang Klein	
Michael Richter	
Katrin Wind	
<u>Bündnis 90/Die Grünen</u>	
Svenia Bonnemann	
Jürgen Mathäß	
Tanja Perozzi	
<u>Schriftführer/in</u>	

Annette Becker



<u>Sonstige</u>

Thomas Hirsch Oberbürgermeister

Markus Geib Büro für Gremienarbeit

Marc Siener Büro für Gremienarbeit

Entschuldigt

<u>CDU</u>

Willi Ludwig



Zu dieser Sitzung war unter gleichzeitiger Bekanntgabe der Tagesordnung ordnungsgemäß eingeladen worden.

Damit bestand folgende Tagesordnung:

<u>Tagesordnung</u>

<u>Öffentliche Sitzung</u>

- 1. Ernennung des Ortsvorstehers; Einführung in das Amt
- 2. Verpflichtung der Ortsbeiratsmitglieder
- 3. Wahl der/des stellvertretenden Ortsvorstehers; Ernennung und Vereidigung
- 4. Verabschiedung der ausgeschiedenen Ortsbeiratsmitglieder



Öffentliche Sitzung



Niederschrift des Tagesordnungspunktes 1. (öffentlich)

Ernennung des Ortsvorstehers; Einführung in das Amt

<u>Der Vorsitzende</u> begrüßte alle Anwesenden und übergab anschließend das Wort an Herrn Oberbürgermeister Thomas Hirsch.

Oberbürgermeister Thomas Hirsch bedankte sich bei Herrn Kißel für seine erneute Kandidatur für das Amt des Ortsvorstehers und beglückwünschte ihn zu seinem positiven Wahlergebnis, das das Vertrauen des Ortes in ihn wiederspiegelt.

<u>Der Oberbürgermeister</u> verlas die Ernennungsurkunde von Herrn Klaus Kißel und ernannte ihn unter Berufung in das Beamtenverhältnis als Ehrenbeamter auf Zeit zum Ortsvorsteher des Stadtteils Arzheim.

Aufgrund der Wiederwahl des Ortsvorstehers entfiel die Vereidigung.

<u>Der Oberbürgermeister</u> wünschte dem Vorsitzenden viel Erfolg und ein weiteres gutes Miteinander.

<u>Der Vorsitzende</u> bedankte sich bei seinen Wählern und für die gute Wahlbeteiligung.



Niederschrift des Tagesordnungspunktes 2. (öffentlich)

Verpflichtung der Ortsbeiratsmitglieder

<u>Der Vorsitzende</u> beglückwünschte die wiedergewählten wie auch die neu gewählten Mitglieder des Ortsbeirates zu ihrer Wahl.

Er wies sie auf ihre Rechte (§ 30 Abs. 1 GemO) und ihre Pflichten (§§ 20, 21,22 GemO) hin. Anschließend verpflichtete er die Ortsbeiratsmitglieder durch Handschlag auf die gewissenhafte Erfüllung ihrer Pflichten (§ 30 Abs. 2 GemO).

Herr Willi Ludwig war an diesem Abend verhindert. Er wird daher in der folgenden Ortsbeiratssitzung als Ortsbeiratsmitglied verpflichtet.



Niederschrift des Tagesordnungspunktes 3. (öffentlich)

Wahl der/des stellvertretenden Ortsvorstehers; Ernennung und Vereidigung

<u>Der Vorsitzende</u> stellte zunächst fest, dass nach der Gemeindeordnung ein oder zwei stellvertretende Ortsvorsteher aus der Mitte des Ortsbeirates zu wählen seien. Hierüber müsse ein Beschluss gefasst werden.

<u>Ortsbeiratsmitglied Wolfgang Klein</u> schlug vor, wie in den vergangenen Jahren, zwei Stellvertreter zu wählen.

Der Ortsbeirat beschloss mit 14 Ja-Stimmen und einer Enthaltung einstimmig zwei stellvertretende Ortsvorsteher zu wählen.

Für das Amt des ersten stellvertretenden Ortsvorstehers wurde von <u>Ortsbeiratsmitglied</u> <u>Wolfgang Klein</u> Herr Michael Richter vorgeschlagen und von <u>Ortsbeiratsmitglied Kufner</u> wurde Herr Thomas Langner vorgeschlagen.

In geheimer Abstimmung wählte der Ortsbeirat durch Stimmzettel den künftigen 1. stellvertretenden Ortsvorsteher. Oberbürgermeister Hirsch verlas nach Beendigung des Wahlganges einzeln die auf den Stimmzetteln stehenden Namen. Bei einer Enthaltung entfielen auf Herrn Michael Richter 9 Stimmen und auf Herrn Thomas Langner 4 Stimmen.

Der Oberbürgermeister stellte fest, dass Herr Michael Richter zum 1. stellvertretenden Ortsvorsteher gewählt wurde.

Auf die Frage von Oberbürgermeister Hirsch, ob er die Wahl annehme, antwortete Michael Richter mit "Ja".

<u>Der Oberbürgermeister</u> verlas die Ernennungsurkunde von Herrn Michael Richter und ernannte ihn per Handschlag unter Berufung in das Beamtenverhältnis als Ehrenbeamter auf Zeit zum ersten stellvertretenden Ortsvorsteher des Stadtteils Arzheim.

Herr Richter war bereits aufgrund seiner Tätigkeit als 1. stv. Ortsvorsteher in der vergangenen Legislaturperiode vereidigt.

Der Oberbürgermeister bedankte sich bei Herrn Richter für sein bisheriges Engagement und wünschte ihm alles Gute für die Zukunft.

Für das Amt des zweiten stellvertretenden Ortsvorstehers wurde von Ortsbeiratsmitglied Schmadel Herr Alexander Hieb vorgeschlagen.

In geheimer Abstimmung wählte der Ortsbeirat durch Stimmzettel den künftigen 2. stellvertretenden Ortsvorsteher. Oberbürgermeister Hirsch verlas nach Beendigung des Wahlganges einzeln die abgegebenen Stimmzetteln. Der Oberbürgermeister stellte fest, dass Herr Alexander Hieb, bei zwei Enthaltungen, 10 Ja-Stimmen und 2 Nein-Stimmen zum 2. stellvertretenden Ortsvorsteher gewählt wurde.



Auf die Frage von Oberbürgermeister Hirsch, ob er die Wahl annehme, antwortete Alexander Hieb mit "Ja".

<u>Der Oberbürgermeister</u> verlas die Ernennungsurkunde von Herrn Alexander Hieb und ernannte ihn per Handschlag unter Berufung in das Beamtenverhältnis als Ehrenbeamter auf Zeit zum zweiten stellvertretenden Ortsvorsteher des Stadtteils Arzheim.

Herr Hieb war bereits aufgrund seiner Tätigkeit als 2. stv. Ortsvorsteher in der vergangenen Legislaturperiode vereidigt.

Der Oberbürgermeister bedankte sich bei Herrn Hieb für sein bisheriges Engagement und wünschte ihm alles Gute für die Zukunft.



Niederschrift des Tagesordnungspunktes 4. (öffentlich)

Verabschiedung der ausgeschiedenen Ortsbeiratsmitglieder

Der Vorsitzende gab zunächst einen Rückblick auf das, durch den bisherigen Ortsbeirat Erreichte. Er sei bzgl. der Einhaltung des Zeitplanes für den Ausbau der Arzheimer Hauptstraße zuversichtlich. Mit Freude hat der Vorsitzende erfahren, dass es jetzt auch möglich ist auf Landesstraßen in geschlossenen Ortschaften eine Geschwindigkeitsbegrenzung von 30km/h einzurichten.

Mit begleitenden Dankesworten verabschiedete <u>Herr Oberbürgermeister Hirsch</u> zusammen mit dem Vorsitzenden die ausgeschiedenen Ortsbeiratsmitglieder Kristin Hartmann, Matthias Müller und Günter Heidrich. Besonderen Dank gebührte Günter Heidrich für sein politisches Engagement über 30 Jahre. Oberbürgermeister Hirsch gab die jeweiligen Dankesurkunden im Wortlaut bekannt und überreichte diese jeweils mit einem Präsent.

Von Herrn Kißel bekamen die ausscheidenden Ortsbeiratsmitglieder ebenfalls ein Präsent überreicht.

Der Vorsitzende hob hervor, dass Günter Heidrich, zusammen mit Elisabeth Morawietz, sein politischer "Ziehvater" war. Er führte ihn an die Kommunalpolitik heran. Der Vorsitzende bedauert es, dass sich Herr Heidrich aus dem Ortsbeirat zurückzieht.

Günter Heidrich berichtete, dass am Anfang dieser Zeit die Arbeit durch das parteigebundene Vorgehen schwierig war. In den letzten Jahren sei dies nicht mehr der Fall gewesen und es konnten gute Ergebnisse erzielt werden.

Frau Cornelia Müller-Schmid, Hermann Groß, und Klaus Wind waren an diesem Abend verhindert.



Die Niederschrift über die konstituierende Sitzung des Ortsbeirates Arzheim der Stadt Landau in der Pfalz am 24.06.2019 umfasst 4 Teilprotokolle. Sie enthält die fortlaufend nummerierten Blätter 1 bis 11.

Vorsitzender

Klaus Kißel Ortsvorsteher

Annette Becker Schriftführerin